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优质外援外教大多选择留下

在本周末足协杯决赛结束后，中国
职业足坛将进入冬歇期。在16家俱乐部
中，目前确认更换主帅的只有卫冕冠军
广州恒大、获得亚冠资格的天津权健，
贵州恒丰智诚俱乐部主帅人选因续约筹
码原因待定，绝大多数俱乐部包括两支

“升班马”都留下了现任主帅。在球员
配置方面，目前上赛季排名在中上游的
俱乐部都留下了大多数原有外援，只需
在个别位置上进行补强。经过此前几个
赛季激烈的军备竞赛，各俱乐部遴选的
外援、外教要么具有超高能力，要么性
价比极高，在外援新政以及 U23 新政

“加码”的背景下，中超留下来的外援
和外教也越来越精。

卡纳瓦罗确认离开权健前已接到恒
大抛出的橄榄枝，曼萨诺在是否续约贵
州的问题上踌躇不决，但其首选仍是留
在中超执教。博阿斯在这个赛季中超的
执教多遇坎途，但续约上港的事情已接
近成功。他们和留守的卡佩罗、马加特
和施密特等人共组中超豪华洋帅阵营。

而优秀外援也大多留守中超，巴西
国家队中场绝对主力奥古斯托早早就与
国安续约至2020赛季。而对于外媒有关

“是否转会欧洲俱乐部”的提问，上港
的胡尔克直接回答：“我还没有离开中
超的打算。”刚刚告别国安的巴西中场
拉尔夫已拒绝多家巴甲球会的邀请，其
中一个重要原因就是他已经决定留在中
超，目前亚泰、泰达等俱乐部都已通过
其经纪人表达了引进拉尔夫的愿望。

留守中超主要是高薪诱惑

如果说周期较长的合同可以强留住
外援的话，那么在当下，外援和外教与
中超俱乐部之间的合作更多是基于双向
选择。首当其冲的原因当然是经济因
素，在美国《福布斯》杂志今夏公布的
世界足球运动员薪酬排行榜上，上港的
胡尔克、鲁能的佩莱分别以 2010 万美
元、1810 万美元跻身前 20 位。而此前
一年，英国《每日邮报》曾公布，胡尔
克当时的薪酬标准仅次于C罗，甚至与
梅西并驾齐驱。事实上，除胡尔克、佩
莱之外，相当一部分在中超效力的外援
的年薪都达到了千万美元的级别，比如
申花的特维斯、华夏幸福的拉维奇、天
津权健的帕托等外援。

中超球员薪酬标准在世界足坛名列
前茅已成共识，水涨船高的还有来华工
作的外教薪酬。据统计，执教中国男足

的意大利名帅里皮以1800万英镑成为世
界薪酬最高的足球主帅。而在离开恒大
前，斯科拉里的年薪也达到了1000万美
元。这个价格和切尔西的孔蒂、利物浦
的克洛普等人的年薪几乎持平。马加特
的年薪虽然不到500万欧元，但这个价
格在德甲依然可以排在前列。从这些数
据可以看出，中超的高薪对于外援、外
教形成了难以抗拒的诱惑力。

在中超也可提升个人价值

而在工作和生活方面比较顺心愉
快，也是外援和外教们愿意留在中国的
另一大原因。胡尔克和拉尔夫曾不约而
同地表示过，中国的经济发展迅猛，城
市生活环境优越，球迷很热情，因此他
们在中国踢球感觉非常好。曼萨诺、卡
纳瓦罗、斯托伊科维奇等外教亦是如
此，他们有的重返中超或是乐于继续在
这里执教，也是因为越来越习惯在中国
的工作和生活。

保利尼奥凭借在恒大的优异发挥而
受到巴塞罗那的召唤，奥古斯托也稳坐
巴西队主力的事实，向外界传递了一个
信号——在中超表现出色，依然可以实
现个人价值的提升。

据《北京青年报》

里约奥运会女排冠军队员惠若琪日
前参加活动时亲承即将退役。1991年出
生的惠若琪是中国女排伦敦奥运会与里
约奥运会的保障核心，虽然她在场上没
有朱婷的重磅进攻，但却是中国女排不
可或缺的一环。

2007年，年仅16岁的惠若琪第一次
出现在中国女排的大名单中。此后，惠
若琪的排球生涯都与国家队息息相关。
2011年，惠若琪在俞觉敏任教时期成为
队中的绝对主力，并在当年世界杯中收
获季军直通伦敦奥运会。2013年郎平出
任中国女排主教练，将惠若琪招之麾下
并任命为队长。

2015年，队长惠若琪检查出心脏问
题，未能随队征战世界杯。在第一次手
术不成功的情况下，惠若琪毅然进行第
二次心脏手术。2016年，从鬼门关走了
一遭的惠若琪归队，在经过了痛苦的康
复训练之后，虽然没有达到自己的巅峰
状态，但还是凭借全面的技术参加了里

约奥运会，最终夺得奥运冠军，在半决
赛和决赛中也以忘我的拼搏精神发挥出
了极高的水平，为球队贡献出了自己的
最后一份力量。

2017～2018赛季中国女子排球超级
联赛江苏女排大名单依然有惠若琪的身
影，但六轮过后惠若琪却不曾出现在赛
场。在这段时间，惠若琪出资50万元用
于惠若琪女排发展基金的建立，前往青
海参与支教活动，参加各种娱乐或公益
活动，她似乎离赛场越来越远。在日前
活动中惠若琪坦言：“新赛季已跟教练
沟通过了，然后这个赛季 （排超联赛）
也不会参加了，之后可能会找一个合适
的机会跟大家公布一个退役的打算。”

在国家队的谢幕战上实现自己的奥
运冠军梦，在俱乐部的谢幕战实现全运
会冠军梦，以这样的方式告别，惠若琪
没有留下遗憾。尽管 26 岁的年纪并不
大，但考虑到惠若琪的身体状况，选择
退役也是情理之中。 据《南方都市报》

针对亚洲足球内部存在的问题，
亚足联又想出了新招。11 月 22 日，
亚足联官方宣布，推出了一款名为

“AFC Integrity”的 APP。亚足联表
示，球迷、球员和官员都可以通过
APP随时向亚洲足球监管部门上报可
疑的比赛，举报假球与腐败的相关信
息。

而就在这款APP推出的第一天，
泰国足坛就对假球和赌球做出了回
应：逮捕了 12 名球员。据中新社报
道，此次假球丑闻涉及本赛季4场泰
国超级联赛，因比分存在巨大的造假
嫌疑而引起有关方面关注。据悉事件
背后有外国利益方参与其中。

泰国警方在新闻发布会上表示，
在将近 1 年的调查和证据搜集过程
中，警方摸清了资金来源、走向以及
操作过程，并掌握确凿证据证明相关
人员构成犯罪，因此向法院申请逮捕
令逮捕。泰国足球协会主席颂育指
出，这种受贿踢假球的违法操作在当
地已经超过 10 年，但从未被揭发，
因为有人在背后恐吓或进行利益交
换，这种违法行为才变得越来越猖
狂。 晚综

勇士在纽约打一场比赛，最劲爆
的事件却是在场外。克莱·汤普森变
身“纽约市民”，接受福克斯电视台
采访的视频近日火遍网络。汤普森在
镜头前穿着黑色大衣、戴着灰色帽
子，大谈对于纽约市政建设的看法。
记者问汤普森对于现在纽约街头随处
可见的脚手架怎么看，汤普森也很认
真地说：“哦，我觉得这些脚手架挺
新的，我尽量绕道走。”

电视台还放了一个名片介绍，说
“这是NBA球员克莱·汤普森”，非
常一本正经。最搞笑的是，他真的很
像一个纽约市民，乐意发表自己的意
见，丝毫不违和。汤普森今年夏天在
中国就很火，如今关于他的“流行
梗”，除了面包机和中国汤神之外，
又多了一个纽约市民了。

汤普森平时个性低调，勇士虽然
爆红，但他却有意识的远离镁光灯，
坚持过好自己的小日子。以他的得分
能力，本来是能成为联盟风云人物
的，不过他这样的个性大约也是勇士
内部氛围能如此之好的原因，也就是
那种“不把自己当回事儿”的感觉，
让他更受到球迷的喜爱。 晚综

为方便球迷实时举报假球

亚足联推出一款APP

被采访装模作样聊市政建设

汤神变“纽约市民”走红

外籍主帅和球员多选择继续效力

中超不养老
外援仍留恋

随着2017赛季国内职业足坛的竞争
即将结束，各俱乐部陆续启动了新赛季
引援工作。和往年走马灯似的更换将帅
不同，中超绝大多数在聘外籍主帅与外
援都选择留在中超，这与劳资双方签约
周期较长不无关系，但更重要的是，他
们在中国不仅赚得盆满钵满，而且对工
作与生活环境相对满意。随着中超的影
响力不断提升，这个联赛不再是知名外
援的养老之地。

26岁惠若琪 用冠军谢幕没有遗憾

惠若琪代表江苏全运会夺冠惠若琪代表江苏全运会夺冠。。

上港外援胡尔克。


